

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 27 SEPTEMBRE 2014 À 13 H**

Maison du citoyen, salle Gatineau

PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller du district 9 et président
Monsieur Mike Duggan, conseiller du district 2

Monsieur Jonathan Campeau
Madame Élixa Cazalais
Madame Laurence Doyon
Madame Émilie Emond
Madame Jessica Lalonde
Madame Charlotte Laprise
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Monsieur Jean-Philippe Rodier
Madame Kasia Jeanne Sanscartier
Monsieur Max Tixador

ABSENCES MOTIVÉES :

Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller du district 5
Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC

Monsieur Jacob Côté
Monsieur Ezéchiel Nana
Madame Elsie Reford

PERSONNES-RESSOURCES :

Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

INVITÉS :

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Madame Marilou Brisson
Monsieur Émile Duperré
Madame Nassim Khair
Monsieur Félix Laliberté
Madame Audrey Massé

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

1.1 Mot des coprésidents

La rencontre débute à 13 h.

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue aux membres ainsi qu'aux cinq candidats présents.

1.2 Tour de table et parrainage

Madame Émilie Emond demande aux membres de faire un tour de table.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Émilie Emond fait la lecture de l'ordre du jour. Madame Emond demande d'ajouter le point suivant :

- 4.2.13 Site web et Tumblr
- 7.1 Proposition de fonctionnement;

-7.2 Generate U

Madame Emond demande d'enlever les points suivants :

- 4.2.8 Attention demain on vote – discussions avec Université Laval;
- 4.2.12 Sièges représentatifs.

Il est proposé par madame Élixa Cazalais
Appuyée par monsieur Jean-Philippe Rodier.

Et résolu que cette commission adopte l'ordre du jour de la présente séance avec les ajouts mentionnés ci-haut.

Adopté

3. Lecture du procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 14 juin 2014

Madame Émilie Emond fait une lecture rapide du procès-verbal de la réunion du 14 juin 2014.

4. Points de discussion

4.1 Constitution de la Commission jeunesse

Madame Émilie Emond rappelle que dans l'objectif d'avoir une meilleure proximité avec les jeunes dans les écoles, nous avons demandé au conseil municipal d'augmenter la constitution de la CJ à vingt-six membres plutôt que vingt, soit deux membres par école secondaire. Elle annonce que la recommandation a été entérinée par le conseil municipal.

4.2 Présentation du plan de travail 2014-2015

4.2.1 Recrutement

Madame Émilie Emond mentionne que le recrutement n'a malheureusement pas été à la hauteur des dernières années. Cette situation s'explique, en autres, parce que la CJ n'a pas organisé d'événement jeunesse cette année, ce qui occasionne une présence moins importante dans les écoles. De plus, beaucoup d'intervenants scolaires ont changé et nous n'avions plus de membres dans plusieurs écoles pour nous aider à faire des liens.

Madame Emond indique que nous devons poursuivre nos efforts de recrutement en cours d'année.

4.2.2 Suivi sur l'entente avec les Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais, Commission scolaire des Draveurs, Cœurs-des-Vallées et Western Québec

Madame Émilie Emond mentionne que madame Josiane Cossette et messieurs Cédric Tessier et Jocelyn Blondin ont rencontré la Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais afin s'entendre sur une façon de communiquer et travailler mieux ensemble.

À chaque début d'année, ils seront invités par la Commission scolaire afin de présenter le plan de match de la CJ, par la suite les directeurs les dirigeront vers les bonnes personnes à l'interne. Une présentation à la fin de l'année sera aussi faite pour faire le bilan de la Commission jeunesse.

Monsieur Cédric Tessier indique que les commissions scolaires seront en élection le 2 novembre prochain.

4.2.3 Portrait des conseils des élèves et Sommet des conseils des élèves

Madame Émilie Emond informe les membres que le portrait de sept écoles sur treize a été effectué. Celui-ci dévoile de grandes tendances comme le désir de se rassembler pour mieux comprendre le rôle de chacun ou avoir un meilleur impact. Madame Emond indique que l'idée de faire un sommet sera présentée à la Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais le 22 octobre.

Madame Émilie Emond rappelle que l'objectif est que les conseils soient plus forts et présents dans les écoles et que nous puissions travailler avec eux.

4.2.4 Entente avec l'Étudiant Outaouais

Depuis plusieurs années, la CJ remet un montant de 7 500 \$ à l'Étudiant Outaouais pour la publication de cinq articles dans le journal. Madame Émilie Emond indique qu'il serait peut-être intéressant de rediriger une partie du budget vers des actions où les retombées seraient plus importantes. Dans la dernière année, la CJ n'a pas écrit d'article, elle se limite, pour des questions d'organisation à publier le logo de la CJ.

Madame Emond suggère ainsi de faire passer de 7 500 \$ à 5 000\$ notre contribution à l'Étudiant Outaouais.

L'ensemble des membres est d'accord avec la proposition.

Il est proposé par madame Charlotte Laprise
Appuyée par madame Jessica Lalonde

Il a été entendu que la Commission jeunesse réduira son investissement à Étudiant Outaouais à 5 000 \$ et remettra un montant de 2 500 \$ dans un autre projet.

4.2.5 Scène 1425 – partenariat avec le Service des arts, culture et lettres

Madame Émilie Emond rappelle qu'en juin dernier, le Service des arts, culture et lettres était venu nous demander si nous avions de l'intérêt à mettre sur pied un partenariat qui permettrait aux jeunes de travailler à la promotion et à l'élaboration de la programmation de la Scène 1425, qui offre spécifiquement des spectacles de musique pour les jeunes. Ces spectacles ont lieu à la Basoche, à la salle Jean-Desprèz et dans les parcs de la ville durant l'été. L'objectif est aussi de permettre aux jeunes de découvrir le métier de diffuseur. Ce projet est en partenariat avec la CJ, la TJG, le Cégep et Carrefour jeunesse emploi.

Madame Emond indique que plusieurs sièges sont réservés pour la Commission pour travailler à ce projet. Une première rencontre est prévue la semaine du 29 septembre. Madame Émilie Emond sollicite l'intérêt des membres à y participer.

Mesdames Laurence Doyon, Élixa Cazalais, Nassim Khair, Kasia Jeanne Sanscartier et Émilie Emond et messieurs Gabriel Le Marquand Perreaul et Jean-Philippe Rodier se portent volontaires.

4.2.6 Programme AVISE et serment de non-violence – partenariat avec le Service de police

Madame Émilie Emond rappelle que l'an dernier, nous avons travaillé avec le Service de police sur leur programme contre l'intimidation et que nous avons fait le tournage de plusieurs vidéos. Ce programme sera présenté dans les écoles secondaires cet automne.

Madame Emond indique qu'il est proposé au Service de police de faire une capsule vidéo qui illustrera le partenariat de la CJ avec le SPVG. Cette capsule sera la première chose que les policiers présenteraient en classe avant de poursuivre avec la présentation de leur programme contre l'intimidation. Elle mentionne que la poutine mettrait en scène des membres de la CJ avec des policiers dans un contexte amusant et jamais vu, ce qui servirait également de brise-glace à la présentation du programme.

Les membres sont en accord avec la proposition.

Madame Josiane Cossette souligne que le Service de police nous confirmation le tout sous peu.

4.2.7 Dénomination de l'Espace ados – partenariat avec les bibliothèques municipales

Madame Émilie Emond demande s'il y a des membres qui ont vu l'espace réservé aux ados dans la bibliothèque à Gatineau. Elle nous informe que cet espace a été pensé en partenariat avec la CJ il y a quelques années déjà.

Madame Emond indique aux membres que nous sommes de nouveau sollicités pour trouver un nom à cette salle.

Madame Josiane Cossette mentionne qu'ils viendront nous rencontrer à la CJ du 18 octobre.

4.2.9 Retour sur les Jeux de la francophonie canadienne 2014

Une vidéo est affichée à l'écran.

Madame Josiane Cossette félicite les membres de la CJ pour leur implication à tous les niveaux des Jeux. Elle ajoute que notre implication a été un succès dans la mobilisation des maisons de jeunes et des maisons de quartier.

4.2.10 Retour sur la finale du projet C-Vert

Une vidéo est affichée à l'écran.

Madame Émilie Emond rappelle aux membres que durant quatre années, la CJ a collaboré à ce projet environnemental qui était installé à Nicolas Gatineau. En mai 2013, parce que nos objectifs d'offrir ce projet ont été atteints et que le milieu se prenait lui-même en charge en terme d'environnement, nous avons décidé de ne pas renouveler l'entente.

Il est proposé par madame Émilie Emond
Appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault

Que la Commission jeunesse souhaite officiellement remercier la Fondation de la famille Claudine et Stephen Bronfman pour leur collaboration des quatre dernières années à la mise en place du projet C-Vert à Gatineau. La Commission jeunesse de Gatineau salue leur effort de mobilisation à faire des jeunes des écocitoyens à part entière et leur volonté à aider les milieux à se prendre en charge et à développer une conscience et des habiletés environnementales. La Commission jeunesse est d'autant plus heureuse que cette belle collaboration ait porté fruit et que le projet C-Vert soit maintenant repris par Enviro Éduc-Action, un organisme communautaire de Gatineau.

Monsieur Félix Laliberté partage son expérience avec C-Vert.

4.2.11 Retour sur le concours de graffiti

Monsieur Cédric Tessier rappelle que le concours de graffiti a eu lieu lors du Festival des montgolfières de Gatineau. Il félicite l'équipe qui a organisé le concours et souligne qu'il y a eu beaucoup plus de filles qui ont participé au concours.

Pause de 14 h 30 à 14 h 50.

4.2.12 Formation d'un comité Bal de neige

Madame Émilie Emond sollicite l'intérêt des membres à faire partie du comité Bal de neige pour le prochain événement à organiser.

Mesdames Laurence Doyon, Émilie Emond, Charlotte Laprise et Jessica Lalonde et messieurs Jonathan Campeau et Jean-Philippe Rodier manifestent leurs intérêts.

Madame Josiane Cossette indique que le comité se rencontrera le matin même de la prochaine rencontre de la CJ et par la suite, les membres du comité feront une proposition à la Commission.

4.2.13 Site web et Tumblr

Madame Josiane Cossette souligne que la jeunesse demande de suivre la tendance et indique que la tendance n'est plus au site web. Elle propose donc une version Tumblr du site web de la CJ, qui serait plus axé sur les médias sociaux et la convivialité. Le côté pratique de Tumblr est qu'il est possible d'afficher une publication sur Tumblr et automatique, celui-ci acheminera la publication sur Facebook et Twitter.

Madame Josiane Cossette propose d'aller de l'avant en fermant le site web et en activant le Tumblr.

Plusieurs membres donnent leurs opinions.

Madame Josiane Cossette indique qu'elle vérifiera au niveau des coûts rattachés à l'utilisation de Tumblr.

5. Parole au public

5.1 Marche monde : présentation de Jean-Mathieu Chénier

Madame Émilie Emond rappelle que des représentants d'OXFAM était venu présenter une demande pour obtenir un partenariat avec la CJ et des prêts d'équipements, dans le cadre de la l'organisation de la Marche monde à Gatineau. La CJ avait entériné la Marche et accepté d'en faire une recommandation au conseil. Toutefois, les délais étant trop serré, la recommandation sera présentée plus tard. Ce qui a pour impact que la Marche aura lieu en octobre, mais que le conseil n'aura pas encore eu l'occasion d'entendre la recommandation de la CJ.

Madame Emond informe les membres que la Marche aura lieu le 24 octobre prochain au parc Fontaine, dans le secteur Hull. Elle mentionne que la CJ s'engage à défrayer les coûts reliés au service d'un autobus, pouvant aller chercher les jeunes intéressés dans les autres secteurs, soit Gatineau, Aylmer, Masson-Angers et Buckingham.

6. Huis clos

6.1 Voir ordre du jour huis clos

7. Varia

7.1 Proposition de fonctionnement

Madame Émilie Emond propose aux membres de tenir les rencontres de la Commission en après-midi, soit de 13 h à 16 h, dorénavant. De cette façon, les sous-comités pourraient échanger le matin et ramener des recommandations en après-midi, lors de la rencontre de la Commission. L'objectif est, en autres, de dynamiser le groupe et de tisser des liens.

Un tour de table est effectué pour connaître l'opinion des membres et élus.

Messieurs Gabriel Le Marquand Perreault et Jonathan Campeau votent contre la proposition.

Monsieur Jean-Philippe Rodier s'abstient.

La majorité des membres votent pour la proposition.

7.2 Generate U

Madame Émilie Emond suscite l'intérêt des membres à participer à une formation de sept séances, le dimanche, qui vise à aider les jeunes à faire un choix de carrière. Elle indique que la formation a lieu à Chelsea et qu'elle se donne en anglais seulement. Generate U est présentement en processus de s'établir comme organisme et souhaite en faire un pilote avec un membre de la CJ.

Messieurs Jean-Philippe Rodier et Félix Laliberté soulignent leurs intérêts. Monsieur Rodier participera à Generate U.

8. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, le 18 octobre 2014, à la salle des Comités – Maison du citoyen.

9. Levée de l'assemblée

Il est proposé par monsieur Jonathan Campeau
Appuyé par madame Jessica Lalonde

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 16 h.

Adoptée

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Monsieur Cédric Tessier
Conseiller municipal